
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/003/2015 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Sportausschusses der Stadt Rheine 
am 16.06.2015 

 
 
Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglie-
der ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, be-
ginnt um 17:00 Uhr im Sitzungsraum 104 des Neuen Rathauses. 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied / Vorsit-
zender   

 
 Mitglieder: 
 

Herr José Azevedo CDU Sachkundiger Bürger   

Herr Christian Beckmann CDU Ratsmitglied   

Herr Dominik Bems SPD Ratsmitglied / 2. Stellv. 
Vorsitzender   

Herr Jürgen Gude CDU Ratsmitglied   

Herr Stefan Gude CDU Ratsmitglied   

Frau Yvonne Köhler SPD Sachkundige Bürgerin   

Herr Fabian Lenz CDU Ratsmitglied   

Herr Alexander Linnenschmidt CDU Sachkundiger Bürger   

Herr Bernd Lunkwitz FDP Sachkundiger Bürger   

Herr Kurt Radau BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Herr Wilhelm Rieke Alternative für Rheine Sachkundiger Bürger   

Herr Heribert Röder DIE LINKE    
 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Herr Gabilan Ganesalingam Sachkundiger Einwohner 
f. Integrationsrat   

Herr Udo Mollen  Vorsitzender des Stadt-
sportverbandes 

Frau Anneliese Netter Vertretung für Frau Rita 
Töller 
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 Vertreter: 
 

Frau Eva-Maria Brauer SPD Vertretung für Herrn 
Detlef Weßling 

Herr Kurt Wilmer SPD Vertretung für Herrn 
Michael Kleene 

 
 Verwaltung: 
 

Herr Dr. Thorben Winter Fachbereichsleiter FB 1  

Herr Frank de Groot-Dirks Produktverantwortlicher 
Sportförderung   

Herr Maik Angerhausen Controller FB 1   

Frau Ute Zimmer Schriftführerin   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Michael Kleene SPD Sachkundiger Bürger   

Herr Detlef Weßling SPD Ratsmitglied / 1. Stellv. 
Vorsitzender   

 
 beratende Sachkundige Einwohner: 
 

Frau Rita Töller Sachkundiger Einwohner 
f. Seniorenbeirat   

 
 Verwaltung: 
 

Herr Axel Linke Beigeordneter   
 
 
Herr Kaisel eröffnet die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung des öffentlichen Teils nimmt Herr Kaisel die Ver-
pflichtung von Herrn Wilhelm Rieke als sachkundigen Bürger im Sportausschuss 
vor. 
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Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 002/2015  über die öffentliche Sitzung am 
17.03.2015 
 

Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche zu Form und Inhalt der o.a. Niederschrift 
werden nicht vorgetragen. 
 
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung am 17.03.2015 gefassten Beschlüsse 
 

00:02:41 
 
Alle Beschlüsse wurden ausgeführt. 
 
 
3. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

00:03:20  
 
3.1. 
 

Sperrung der Turnhalle am Josef-Winckler-Zentrum, Neuenkir-
chener Straße für den Schul- und Vereinssport 
 

Bereits in der letzten Sportausschusssitzung war darüber informiert worden, dass 
seit dem 05.03.2015 voraussichtlich bis mindestens zum Jahresende 2015 die 
Sporthalle am Josef-Winckler-Zentrum für den Sport gesperrt werden müsse, da 
sie als Notunterkunft für ausländische Flüchtlinge dringend benötigt werde. 
 
Der Schulsport der betroffenen Schulen konnte durch Verlegung in andere Sport-
hallen sichergestellt werden; auch den Vereinen konnte die Verwaltung alterna-
tive Hallenzeiten anbieten. 
 
Nach Rücksprache mit dem Fachbereich 2/Jugend und Soziales, ist zu befürch-
ten, dass die Sporthalle längerfristig – voraussichtlich für das gesamte Jahr 2016 
– als Notunterkunft vorgehalten werden muss. 
Aufgrund des unaufhörlichen Flüchtlingsstroms sei eine steigende Anzahl an 
Flüchtlingen auch für Rheine zu erwarten.  
Bei den weiter bestehenden Problemen bei der Unterbringung der betroffenen 
Personen werde die Sporthalle entgegen der ursprünglichen Erwartung nunmehr 
längerfristig benötigt. 
 
Die vom Sportservice aktuell gefundenen Ausweichlösungen für den Schulsport 
sollen für den erforderlichen Zeitraum aufrecht erhalten werden, Einzelheiten sind 
mit den betroffenen Schulen abzustimmen. 
 
Schwieriger wird die Zur-Verfügung-Stellung von Sportraum für die Sportvereine 
besonders im Winterhalbjahr (vor allem Fußballer und Leichtathleten), da die Aus-
lastung der Sporthallen in dieser Jahreszeit sehr hoch ist.  
Jedoch ist die Verwaltung auch hier bestrebt, zufriedenstellende Lösungen zu fin-
den. 
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3.2. 
 

Antrag vom Tennisclub Grün-Weiß Mesum auf teilweise Um-
widmung eines Investitionskostenzuschusses für die Sanierung 
der sanitären Anlagen im Vereinsheim 
 

Der Sportausschuss hat bekanntlich in seiner Sitzung am 17.03.2015 eine Zu-
wendung an den TC Grün-Weiß Mesum i.H.v. 7.126,56 € für die Sanierung der 
sanitären Anlagen beschlossen. 
 
Im Nachgang zum Bewilligungsbescheid hat sich der Verein Anfang Mai 2015 zu-
nächst telefonisch mit der Bitte an den Sportservice gewandt, einen größeren Teil 
dieses Betrages für die Erneuerung der Heizungsanlage einsetzen zu dürfen. 
 
Grund hierfür sei, dass nach Inbetriebnahme der Heizungsanlage im April 2015 
ein Defekt festgestellt worden sei. Die Überprüfung durch eine Heizungsfirma 
habe ergeben, dass diese aus betriebswirtschaftlichen Gründen dringend ausge-
tauscht werden müsse – die Reparaturen stünden in Anbetracht des Alters der 
Anlage (> 25 Jahre) in keinem angemessenen Verhältnis. 
Da die Anlage auch für die Warmwasseraufbereitung benötigt werde, habe diese 
Maßnahme höhere Priorität als das ursprünglich geplante Projekt zur Sanierung 
der Dusch- und Toilettenräume; insbesondere da die finanziellen Mittel des Ver-
eins nicht ausreichten, beide Projekte gleichzeitig durchzuführen. 
 
Seit dem 8. Juni 2015 liegt der og. Antrag der Verwaltung schriftlich vor. Da in 
diesem Schreiben ausdrücklich darum gebeten wird, einen (Groß-)Teil des Zu-
schusses für die Sanitärräume umzuschichten, besteht auch formal die Möglich-
keit für das wie folgt geplante Vorgehen: 
 

• Unter der Bedingung, dass zwei Kostenvoranschläge eingereicht werden, 
wird ein Betrag bis maximal 6.000,00 € für die Heizungsanlage im Zuge 
der Umschichtung aus den Fördermitteln für die Sanitäreinrichtungen ge-
mäß Antrag vom Verein zugesagt. 

• Hingewiesen wird auf den Umstand, dass eine zusätzliche bzw. erneute 
Förderung für die Sanitäranlagen weder im aktuellen noch in Folgejahren 
garantiert werden könne. 

 
Das vorstehende Verfahren wurde mit dem Stadtsportverband Rheine abge-
stimmt.  
Dieser sei mit der Vorgehensweise einverstanden. 
 
Die Sportausschussmitglieder haben zu den gegebenen Informationen keine wei-
teren Fragen. 
 
 
4. 
 

Berichtswesen 2015, Stichtag, 31. Mai 2015, Fachbereich 1- 
Bildung, Kultur und Sport, Produktgruppe 15 (Sportförderung) 
Vorlage: 240/15 
 

00:08:10 
 
Herr Dr. Winter geht auf die Vorlage ein und erklärt, dass es bei dem Produkt 
„Beschreibung Berichtswesen“ Veränderungen geben wird. Dieses Produkt wird in 
einem neuen Layout erscheinen. Bereits in der heutigen Vorlage könne festge-
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stellt werden, dass nur noch eine Abweichmeldung vorhanden ist. Auf die enor-
men Zahlenlisten werde bei keiner oder geringer Abweichung in Zukunft verzich-
tet. 
 
Fragen zur Vorlage werden nicht gestellt. 
 
Geänderter Beschluss: 
  
Der Sportausschuss nimmt zur Kenntnis, dass sich für den Fachbereich 1 „Bil-
dung, Kultur und  Sport, Produktgruppe 15 “Sportförderung“ mit dem Stand der 
Daten zum 31.05.2015 gegenüber der Haushaltsplanung keine abweichenden 
Prognosen ergeben.  
 
 
5. 
 

Haushaltskonsolidierung - Anträge von den Fraktionen der CDU 
und Bündnis90/Die Grünen vom 25.11.2014 
Vorlage: 243/15 
 

00:10:24 
 
Herr de Groot-Dirks verweist auf die Vorlage und steht für Fragen zur Verfügung. 
 
Die Ausschussmitglieder bedanken sich für die sehr gute Ausarbeitung der Sit-
zungsvorlage und Abarbeitung der Prüfaufträge. 
 
Es findet eine kurze Diskussion im Hinblick auf die weitere Verfahrensweise statt. 
 
Herr Mollen bittet, bei der folgenden Beratung keine weiteren Kürzungen im Be-
reich der Betriebskosten und der Platzpflegekosten vorzunehmen. Mehr als 40 
Vereine mit vereinseigenen Anlagen würden bereits 75% aller Kosten tragen. 
Mehr sei nicht zumutbar und könnten diese Vereine auch nicht leisten.  
 
Beschluss: 
  
Der Sportausschuss nimmt den Bericht zum Stand der Haushaltskonsolidierung 
für die Produktgruppe 15/Sportförderung zur Kenntnis. 
 
 
6. 
 

Durchführung einer Sportentwicklungsplanung für Rheine - 
Zwischenbericht 
Vorlage: 245/15 
 

00:20:18 
 
Herr de Groot-Dirks verweist auf die Vorlage und beantwortet Fragen. 
 
Zur Durchführung des Sportentwicklungsplanung für Rheine werde es noch in der 
Woche vom 12. – 18. August 2015 ein Pressegespräch geben. Hierzu würden 
auch der Vorsitzende und die Fraktionssprecher des Sportausschusses sowie Herr 
Mollen als Vertreter des Stadtsportverbandes eingeladen. 
 
Auf Nachfrage erklärt Herr de Groot-Dirks, dass es Zwischenberichte und -
Gespräche während der Erarbeitungsphase werden werde. 
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Beschluss: 
  
Der Sportausschuss nimmt den Zwischenbericht zur Sportentwicklungsplanung 
für Rheine zur Kenntnis. 
 
 
7. 
 

Einwohnerfragestunde (spätestens um 19:00 Uhr) 
 

00:22:41 
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
 
8. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

00:22:56 
 
Anfragen und Anregunen werden nicht gegeben. 
  
Kaisel bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die öffentliche Stizung.  
 
 
 
 
 
 
________________________                       ______________________ 
Christian Kaisel               Ute Zimmer 
Ausschussvorsitzender      Schriftführerin 
 
 
 
 
 
       

 
 
 


